

OFICIALES CAJISTAS

Se necesitan en esta imprenta para confección del diario.
Trabajo á destajo para los que así lo deseen.

Á los lectores

Vamos regularizando nuestra situación, que ya no es tan angustiosa como ayer, al encontrarnos solamente con unos pocos cajistas para la confección del diario.

Hoy hemos podido dar salida á extensa información, gracias á nuevos obreros que han venido á sustituir á algunos de los que se fueron.

Cabe esperar que entre hoy y mañana completaremos el personal y que el lunes podremos de nuevo entrar en la normalidad.

El Ayuntamiento y la Reforma Urbana

IV y ÚLTIMO

El Sr. Estada, en sus conclusiones, se inclina á echar mano del manantial de la Fuente de la Villa para el abasto de Palma, siempre que, como supone, sea posible su regularización expropiándose las tandas de agua que administra el Sindicato si no pudiera lograrse la regularización completa; pero estima al propio tiempo esta solución como no exenta de inconvenientes, por lo que ha escrito textualmente, «de los inconvenientes, de diversa índole, que presenta el manantial de la Fuente de la Villa, hemos deducido la necesidad de hacer depender su aprovechamiento de la posibilidad ó imposibilidad de descubrir nuevos manantiales capaces, por la cantidad y calidad de sus aguas, de suministrar la necesaria para abastecer á Palma, sobre cuyo punto es indispensable reclamar y obtener el informe de persona de reconocida autoridad hidrológica.»

También ha dicho el Sr. Estada: «Es forzoso admitir un período de preparación durante el cual han de construirse, de acuerdo con el Sindicato de Riegos, las obras necesarias para aislar el manantial de la Fuente de la Villa, observando después de aislado las modificaciones obtenidas en su régimen, mediante el empleo adecuado de una compuerta reguladora» (2) y añade luego que estas obras deben realizarse en los meses de Junio y Julio y prolongarse las observaciones hasta Septiembre del año siguiente, estimando que puede aprovecharse este período obligado de espera, para requerir como llevo indicado, la opinión de un hidrólogo de reconocida competencia á cerca de la posibilidad de alumbrar nuevos manantiales.

Y pregunto yo: á qué viene que se aplauda el trabajo del Sr. Estada por parte del Ayuntamiento y que luego se prescindiera de su dictamen para la solución del problema.

Si el Sr. Estada ha andado equivocado en sus cálculos, á juicio del Ayuntamiento, si no son acertadas sus conclusiones, digase sin timideces y rebatidas sus razonamientos, y si es buena la resolución que propone, sígase escrupulosamente el camino trazado por el sabio ingeniero.

Aunque no tratamos de escatimar la autoridad del Sr. Estada en materia hidrológica, si el mismo, quizás por modestia, quizás para compartir responsabilidades en cálculos que no son matemáticos y que, aunque convienen, pueden fallar en el terreno de la práctica; quizás por creer realmente necesaria la opinión de un técnico que se haya dedicado preferente ó exclusivamente á esta especialidad; yo creo que el Ayuntamiento está en el caso de seguir en este punto al pie de la letra las indicaciones del Sr. Estada, que, por bueno que sea un médico, en los casos graves se acude á la consulta con otros facultativos; así que no acierto á comprender por qué motivos el Ayuntamiento no se muestra propicio á aceptar la propuesta de que se consulte la opinión de un hidrólogo de reconocida autoridad, mayormente cuando, como hemos visto, no se demora con ello la solución definitiva del problema y quizás podría hallarse otro medio más conveniente para proveer al abastecimiento de aguas.

No creo yo que la Fuente de la Villa sea el único manantial aprovechable, aunque sea quizás el mejor me-

dio de que puede disponerse; pues parece indudable que la capa amifera del llano de Palma puede suministrar líquido suficiente para surtir la capital y otras varias poblaciones de igual importancia. Abastecer de aguas la ciudad de Palma no es un problema difícil, la dificultad estriba en elegir la solución mejor y en llevarla á la práctica con la mayor economía posible. Este es el verdadero problema: la calidad de las aguas y el coste de la realización del proyecto.

Aunque el Sr. Estada ha realizado prolijos análisis hidrotrímétricos, para conocer la graduación de las aguas de los pozos abiertos, resultando que pocos de ellos han ofrecido agua en condiciones aceptables; creo yo, y lo expongo con todas las reservas que deba consignar quien es lego en materia tan complicada, que sería tal vez conveniente seguir los estudios, abriéndose diferentes pozos en la línea que marque la curva de nivel de la altura que se requiera para el abasto á presión, procurando verificarlo especialmente en los puntos en que es de presumir concurran las corrientes subterráneas y haciéndose ensayos acerca de los rendimientos de agua que ofrezcan.

Quizás á una distancia mucho menor que la de la Fuente de la Villa se encontrarán aguas abundantes, de graduación aceptable; quizás extrayéndose el líquido y renovándose este de una manera continua, bajaría la graduación hidrotrímétrica con relación á la observada en los pozos que se han estudiado, en que las aguas están á menudo poco menos que encharcadas. Si estos trabajos ofrecieran resultados satisfactorios se abarataría seguramente de una manera considerable la realización de la mejora, ya que á las profundidades á que se presenta el agua no había de elevarse muy grueso el coste de su elevación.

Hay que abandonar por tanto, en mi concepto, el propósito de ir á la expropiación inmediata; y sobre todo hay que desistir de una vez para siempre de tomar acuerdos tan trascendentales sin el previo estudio y sin un presupuesto serio y concienzudo de lo que haya de costar aproximadamente las empresas que tratan de acometerse; y hay que desistir también del empeño que he lamentado en otras ocasiones de que los Ayuntamientos quieran resolver el problema en el corto tiempo de duración de los cargos concejiles, debiendo contentarse con alcanzar la gloria de haber echado los cimientos de la obra.

Hace doce ó catorce años que escribí sobre el particular una serie de artículos en los que sostenía que el abastecimiento de aguas había de ser objeto de un proyecto formulado por un técnico, por cuenta exclusiva del Ayuntamiento, y efectivamente, hasta que un técnico, como es el Sr. Estada, ha tomado por su cuenta los estudios no hemos avanzado un paso. Hubiérase empezado entouces por donde debía empezarse y hoy estaría el problema resuelto; pero, ya que no se hizo entonces, hagase ahora sin perder tiempo ni malgastar el dinero.

Si el Ayuntamiento quiere ir deprisa, como parece; pudiera haber empezado este año por hacer los trabajos de aislar el manantial de la fuente de la Villa y por recabar la opinión de otro técnico especialista en la materia. Como hemos visto, los trabajos de aislamiento del manantial deben efectuarse en los meses de Junio y Julio y luego ha de haber un período de observaciones que ha de durar hasta Septiembre del año siguiente, y á pesar de sus prisas el Ayuntamiento ha dejado pasar en este año la época indicada sin que sepamos que se le haya ocurrido intentar las obras de aislamiento, para las que habrá ya que esperar otro año.

Resulta por tanto que si estos trabajos se efectuaran el año que viene, las observaciones durarán hasta Septiembre de 1914, y si el resultado es satisfactorio, habrá entonces que adoptarse una solución, hacer el proyecto y presupuesto de las obras, sustituir las ó adjudicarlas y procederse luego á su ejecución con lo que se pasarán probablemente algunos lustros y si el resultado no fuere satisfactorio y no se procediera simultáneamente á otros estudios, habría que empezar luego á buscar otra solución.

Preciso es pues que cuando existe por delante tanto camino que recorrer, se eviten rodeos y se siga la línea recta ó se renuncie de una vez á



Doña Antonia Sintes Lladrés

DE MOLL

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican una oración para la finada y la asistencia al rosario, que se rezará en la Iglesia de San Magin hoy 3, á las seis y media de la tarde, y al entierro que se verificará seguidamente.

Casa mortuoria: Calle San Magin, 207, piso 1.º

an deseada mejora. Preciso es que el Ayuntamiento no crea que ha hecho una heroicidad con mandar una Comisión á Madrid, que ha cumplido con su deber, pero que ni era cosa muy difícil la que traía entre manos, ni ha logrado por completo su propósito, por mas que se haya afanado en emprender un viaje con las comodidades que es lógico se tomen los comisionados en tales ocasiones.

No deben por tanto detenerse en banquetes los concejales, ni dormir

en Capua, sino llegar hasta Roma andando siempre. Quisiera haberme ocupado de otros aspectos de la reforma urbana; pero me he extendido ya bastante para apurar la paciencia de los lectores y por otra parte soy poco partidario de los artículos por series, que son siempre de difícil digestión; por lo que pongo hoy punto final á mi tarea, sin perjuicio de tratar asiladamente de los otros aspectos omitidos.

Jerónimo Massanet

NOVEDADES DEL DIA

Homenaje á Santiago Rusiñol

Brillantísimo aspecto presentaba anteayer á las 9 y media el hermoso salón comedor del restaurant de Oriente. Era el día señalado para testimoniar el cariño que Mallorca entera siente por el eximio y laureado artista Santiago Rusiñol.

Los comensales que asistieron al banquete ascendieron á un centenar. A los nombres publicados el 31, hay que añadir, el de muchos otros comensales. Lo más distinguido, cuanto es y vale en la ciencia, en las letras, en las artes mallorquinas, pidió plaza en la simpática fiesta.

Se prescindió de etiqueta. El festejado confesó en su discurso con espontánea ingenuidad, que el no sabía como se hacían las cosas oficiales. Así es que una vez ocupada la presidencia por él y nuestro admirado D. Juan Alcover, los demás se diseminaron á su gusto, fescogiendo cada quisque el sitio que mas le plugo. El menú estupendo, acreditando una vez mas á «C'an Tòmeu» por lo exquisito, sabroso y abundante.

El menú se imprimió en elegante cartulina, con sencilla dedicatoria. Helo aquí:

«Banquete con que la «Asociación de la Prensa de Baleares» obsequia al artista Santiago Rusiñol con motivo de haber obtenido una primera medalla en la Exposición de Bellas Artes de Madrid y en agradecimiento á su predilección y afecto demostrados por Mallorca.»

Menú.—Entremeses variados.—Puré Royal.—Frito á la moderna.—Mayonesa de langosta.—Pava asada.—Ensalada.—Helado.—Fruta variada. Café y licores.

Vinos.—Marqués de Nivot y Champagne «Gran Crement».

La comida transcurrió en agradable causerie y al burbujear en las copas el vino de champaña, se levantó don Juan Alcover, y en nuestra lengua, ofreció á Rusiñol, el homenaje.

«Como reproducir la brillante oración del maestro?»

Imaginad toda una bella catarata de imágenes fluidas, de ideas magistrales, de conceptos gallardísimos, poned todo esto en la salsa hermosa de su prosa galana y añadid por último el encanto de su dicción calda,

clara, y brillante y podeis amaginaros de una remotísima manera, lo que fué esta notable página del ilustre cantor. Cada párrafo, cada bello concepto, era subrayado con murmullos de aprobación que se traducieron al final en una estruendosa ovación mientras los dos maestros Alcover y Rusiñol, emocionados se abrazaban.

La cabeza que pasó el chambergó bohemio por el barrio de Montmastro y el barrio latino, oimero por sobre un enorme ramillete de flores, siendo recibido por una cariñosa ovación. Dijos, dijo muchas cosas; que el banquete lo admitía de amigo, no como homenaje, nos contó como hace veinte años se enamoró de Mallorca, como por momentos este cariño había ido creciendo.

Todo ello y muchas cosas más, las dijo galantemente y con un poco irónico, otro poco ático, su mucho sentimental. Puso el alma á flor de labio y su alma que es tan humanamente grande supo traducir al pentagrama de la palabra, las sensaciones que en aquel momento sentía.

Y otra cariñosa ovación coronó las bellísimas frases de Santiago Rusiñol.

Después, á petición de muchos amigos, leyó dos artículos de los que han de integrar un libro dedicado á Mallorca, que ahora está escribiendo.

Uno de ellos está dedicado á nuestra catedral y otro á los almendros en flor y es por demás decir que los dos son un portento de prosa fina, y un prodigio de observación.

Nuevas ovaciones coronaron la lectura de tan delicados trabajos.

D. Felipe Guasp, leyó las siguientes adhesiones: de D. Ricardo Roca, del presidente del Fomento de Turismo, y adjunto nombramiento de socio honorario á favor de Rusiñol. (Al hacerle entrega del título, se repitieron las demostraciones de cariño) de D. Jerónimo Estades, de Don Jaime Torrens, de los queridos camaradas Vives y Ramis de Ayreflor que se admiraron en telegrama desde Lyon y otros que sentimos no recordar.

Por motivos que en otra parte se exponen, esta modesta reseña ha tenido que ser telegráfica, pero no queremos acabar sin enviar otra vez un fuerte apretón de manos al querido artista y felicitar por la brillantez

Notas municipales

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento el sábado día tres de Agosto de 1912, ó en su defecto el lunes inmediato siguiente en segunda convocatoria á la hora 12.

Acta de la anterior. Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Dictamen de la Comisión de Obras referente casa ruinosas calle de los Hostales.

Dictamen de la Comisión de Obras concediendo permiso á D. Salvador Llagostera para cerrar parcela de terreno en su casa calle Cordelería, 5.

Otro id. á D. Bernardo Gomila arreglar brancales cochera de su casa calle S. José (Molinar).

Otro id. á D. Juan Villalonga ensanchar portal calle Montesión, 12.

Otro id. á D. Pedro Rosselló colocar cierre cristales calle Luz, 8.

Otro id. á Doña Barbara Felíu construir Taga en su casa calle de la Libertad.

Otro id. á D. Miguel Jaime cambiar tejado de su casa Carretera de Palma á Estallenchs.

Otro id. á D. Juan Mayol desconchar casa calle Herreria, 84.

Otro id. á D. José Riera pavimentar dependencias casa número 3 calle Fortuñy.

Otro á D. Sebastián Quetglas reparar taga de la casa número 2 calle de Cestos.

Otro id. proponiendo se apruebe justiprecio parcelas calle Felíu.

Otro id. recepción obras calle Virgen de Luch.

Otro id. recepción definitiva obras Plaza Tagamanent.

Otro id. relación pequeñas reparaciones.

Otro id. adjudicando definitivamente á D. Juan Martorell subasta arrendamiento pastos recinto amurallado.

Otro id. á D. Rafael Beltrán para colocar toldo en la casa calle A.

Otro id. á D. José Bellver construir casa calle M.

Otro id. á D. Gabriel Buades fachada casa 53 calle S.

Otro id. trasladar bombilla eléctrica casa «Can Patas».

Otro id. á D. Luis Pomar instalar motor en su casa Paseo Q.

Otro id. distribución fondos. Liquidación obras apertura portillo baluarte Moranta.

Otro id. sobre cambio barrios efectos limpieza.

Otro id. concediendo permisos dueños coches para situarse en paradas públicas.

Sobre distribución de fondos.

Al cabo de largos ratos el vora incendio, se sofocó por sí solo. Fueron pasto de las llamas treinta y cinco cuarteradas de monte bajo y quince pinos algunos de ellos muy jóvenes.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en dos mil pesetas.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia personal alguna.

CRÓNICA GENERAL

Juzgado.—Por la Guardia civil ha sido detenido un individuo llamado Lorenzo Cataby Oliver, que se fugó de la cárcel de Manacor.

Ladron.—Por la Benemérita de Santa Eulalia (Ibiza), ha sido detenido al individuo Antonio Colomar Ferrer natural de Palma y vecino de San Carlos, autor de haber cometido distintos robos.

Desgracia.—En la mañana de ayer mientras se hallaba un individuo de oficio carretero, ocupado en la descarga de uno de los carros de transporte de carbón, tuvo la desgracia de que un trozo de grades dimensiones de dicho mineral, le cayera sobre un pié sufriendo una herida en el mismo de pronóstico reservado.

Herido.—Ha sido curado en la casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia, un individuo de anciana edad, que presentaba una contusión en una pierna efectos de una caída.

Cura.—En la mañana de ayer tuvo ser curado en el dispensario de la Cruz Roja del Arrabal de Santa Catalina, un niño de corta edad que presentaba una herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha.

Hallazgo.—La Benemérita del puesto de Calviá da cuenta de haber hallado en terrenos cercanos á dicho pueblo, una escopeta de caza procedente de un cazador que la dejó abandonada, al verse perseguido por la mentada fuerza.

Permisos de caza.—Han solicitado permiso de caza y armas en este Gobierno civil, los siguientes individuos: D. Bartolomé Juan vecino de Manacor.

D. Juan Mulet Palmer vecino de Andraitx.

D. Rafael Pixá Salas vecino de Palma.

D. Bartolomé Rubi Tomás vecino de Lluchmayor.

D. Bartolomé Binimelis vecino de Felanitx y D. Miguel Fiol Mayol vecino de Llubi.

Fiebres.—Se han tomado grandes precauciones para combatir la enfermedad de fiebres tifoideas que hace algunos días se declaró en el vecino pueblo de Santa Margarita.

Denunciados.—Han sido denunciados por la Benemérita que presta sus servicios en el vecino pueblo de Estallenchs varios dueños de carnages por transitar por la carretera que conduce á dicha villa á gran velocidad.

Reunion.—Por acuerdo de la Junta general extraordinaria se convoca á todos los Republicanos del 7.º Distrito al nuevo domicilio social calle Murillo número 85 (esquina Despuig) para tratar asuntos que afectan á la buena marcha del partido.

El acto tendrá lugar el próximo domingo día 4 del actual á las ocho de la noche.

Multas.—Por el Sr. Gobernador han sido multados dos individuos por promover escándalo en la vía pública.

Otras multas.—También han sido multados varios dueños de automóviles y bicicletas por transitar los unos á gran velocidad y los otros de noche y sin llevar luz.

A Capuchinos.—Han ingresado en el depósito de Capuchinos dos individuos de pésimos antecedentes presuntos autores de haber cometido varias ratonas en distintos pueblos de esta isla.

Estos se han confesado autores de ellos.

Vacante.—Con el haber anual de 600 pesetas, se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de la villa de Buñola.

Las solicitudes deberán presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento de dicha villa dentro del plazo de quince días.

Permiso.—Ha solicitado permiso á este Gobierno civil D. Antonio Barceló dueño del café Mahónés sita en la plaza Mayor, para instalar en dicha casa motor eléctrico de medio caballo de fuerza, destinado á la elevación de agua.

Guardia jurado.—Ha sido nombrado guardia particular jurado del

(1) Del libro «Contribución al estudio del abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma», Cap. XIX pág. 161.

(2) Del libro y eap. citados, pág. 162.

predio «Son Gual» de este término, D. Antonio Sanmartín Fullana.

Captura.—Se interesa la busca y captura del súbdito suizo Enrich Herrero, sobre el cual recaen sospechas de que sea el autor de varias raterías cometidas en Palma y sus afueras.

En libertad.—Ha sido puesto en libertad, el individuo Arturo Puig Pons, después de haber estinguído la pena que se le impuso por la Autoridad civil.

Cierre.—El director del Balneario de San Juan de Campos, D. José Crous participa á este Gobierno civil que habiendo terminado la temporada ha cerrado dicho establecimiento.

Notificación.—Además que durante la actual temporada, no se ha presentado ninguna enfermedad entre los bañistas.

Pluses de campaña.—En este Gobierno militar se han recibido los ajustes por pluses de campaña formalizados á los soldados licenciados que á continuación citamos:

Bartolomé Canelas, Juan Colomar, Antonio Alsina, Bartolomé Fiol, Jaime Clar, Pablo Torrens, Felipe Amengual, Juan Roig, y Rafael Boca.

MILITARES

Se ha concedido autorización para asistir al Concurso de «Tiro Nacional en Cádiz al primer teniente de Infantería de Inca D. Adolfo Lopez de Soria.

Escuelas prácticas.—Han sido aprobados los trabajos realizados por la compañía de Zapadores, afecta á la Comandancia de Ingenieros de de Menorca en la Escuela Práctica del año 1911.

Real orden.—Para fomentar redimiento Ley voluntariado Africa todos los que soliciten ser filiados con arreglo á dicha ley sin encontrarse sirviendo en filas y que al ser reconocidos ante los Ayuntamientos ó las Cajas resulten útiles para el servicio ó útiles condicionales por desproporción entre los tres factores que constituyen el potencial biológico, dispondrá V. E. sufran el reconocimiento definitivo á que se refiere el artículo 3.º de la R. O. C. de 15 Junio último en el Hospital Militar más próximo por dos médicos militares que resolverán si son ó no aptos para el servicio del Ejército; una vez declarados útiles y admitidos como tales voluntarios, serán socorridos en la forma que previene el artículo 7.º de dicha Real Orden facilitándose todas las prendas de primera puesta excepto la guerrera y pantalón de

paño así como el primer plazo del premio de enganche por el Cuerpo que V. E. designe todo con cargo al cuerpo que sean destinados.

Cronica Social

Anteayer noche falleció víctima de corta y penosa enfermedad el niño Benjamín Agustín Palmer, hijo de nuestro querido amigo D. Antonio Agustín, y sobrino carnal del empleado de este Excmo. Ayuntamiento don Bernardo Palmer.

A sus hermanos D. José y D. Antonio, compañeros en la prensa, lo mismo que á su demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame, deseándoles alivio en el dolor que experimentan.

Ha fallecido la distinguida señora Doña Antonia Sintés Llabrés de Moll madre del estimado señor el diputado provincial D. Rafael, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

La finada deja entre cuantos le conocieron un vacío difícil de llenar y en el corazón de su hijo y de su esposo el desconsuelo mas amargo.

A su familia enviamos sentido pésame.

Maritimas

Venta.—La Junta de Gobierno del Arsenal de la Carraca anuncia que se saca en pública subasta la venta del contratorpedero «Destructor» y el cañonero «A. Pinzón» por el precio mínimo de 58,950 y 77,728 pesetas respectivamente debiendo tener lugar el acto de subasta, ante la Junta de subastas que se constituirá en la Secretaría de la Comisaría de dicho establecimiento el día diez y seis del actual, á las trece horas del día.

RELIGIOSAS

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en la iglesia de los Capuchinos. Exposición á las seis y media, y misas rezadas cada media hora, al anochecer Rosario, Trisagio cantado, sermón procesión y solemne reserva de S. D. M.

En Santa Magdalena, fiesta que los devotos Concordantes dedican á nuestra paisana la Beata Catalina Tomás; A las diez y media Misa mayor solemne, cantando la misa de Angelis la R. Comunidad y sermón por el R. don Jaime Sastre Presbitero.

En Santa Catalina de Sena, fiesta dedicada á Santo Domingo de Guzman; A las siete y media misa de Comunión general á las diez se cantará

la Misa mayor por la R. Comunidad y sermón que dirá el R. D. Lorenzo Ribet, Presbitero; al anochecer el ejercicio del primer Domingo de mes, bendición y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores San Cayetano ó San Felipe Neri. Santos para mañana.—Santos Domingo de Guzman y Aristareo obispo y mártir Santa Perpétua viuda.

—Artíficos! Curareis del reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la «Piperazina Dr. Grau» y agradecidos la aconsejareis. Depósito General.—Centro Farmacéutico.—Palma.

Plaza de Toros de Palma

Gran Novillada para el Domingo 4 Agosto

Se lidiarán 4 hermosos Novillos-toros de la acreditada ganadería de don Manuel Santos por los aventajados diestros

Juan Castro «Niño Ginés» y

Francisco Martínez «Palmerito» con sus correspondientes cuadrillas.

Precios: Entrada general de Sombra, Ptas. 1.10.—Media id. para Señoras, niños y soldados sin graduación, 0.25.

Entrada de Sol.—0.75.—Media id. 0.50.

Deliciosísima excursión al **Torrent de Pareys** con el espléndido servicio organizado por el **CLUB MALLORCA** Véase 4.ª página

FARMACIA Y DROGUERIA de JOSÉ MIRÓ

Para la elaboración de los vinos, Metabisulfito potasa, Acido tartárico, Fosfato amónico, Tanino al alcohol etc. Colón 22 y Peregril, 2, 4 y 6

Solares en Buñola

con abundante agua para riego en el punto mas delicioso del nuevo ensanche frente á la Estación.

Informes: **Bodega anís Túnel.**

Sociedad Cooperativa de Ganaderos

Leche para garantía

Puntos de venta: Administración Central y Dirección Peliu número 13. Sucursales: Unión, 31; Conquistador, 28; Santa Eulalia, núm. 19; San Nicolás, 44; Apuntadores, 36; Sol, 53; Anibal, 19; (Santa Catalina.)

Imprenta de LA REGION

Información Telegráfica

Politica al dia

M. 3—11.10 m.

El tratado con Francia

En el ministerio de jornada se ha celebrado como todos los viernes, recepción diplomática.

El Sr. García Prieto recibió luego á los periodistas y así como ayer dijo que no creía que el firmarse el tratado sobre Marruecos comprendiera lo relativo á la situación de Tánger, hoy ha manifestado que cree probable que en el tratado yaya comprendido el principio de la internacionalización de Tánger.

Ha declarado que el acuerdo se firmará definitivamente cuando el jefe del Gobierno francés M. Poincaré regrese á París de su viaje á Rusia.

Enterado de la información de «Le Petit Journal» respecto al acuerdo franco español, ha dicho el Sr. García Prieto que se acerca bastante á la verdad, aunque contenía algunas exageraciones de bulto.

Labor del Sr. Alba

El ministro de Instrucción pública ha pedido el expediente relativo al estado del edificio donde está instalada la Biblioteca nacional y el Museo, pues se decía que amenazaba ruina.

Se propone el Sr. Alba hacer algunas obras para la mejor conservación de dicho edificio.

Visitó al ministro de Instrucción pública detenidamente el Teatro Real haciéndose cargo no solamente del estado del edificio, sino de las obras que son precisas y de los derechos que competen á la empresa de dicho teatro y al Estado; de conformidad

con el último contrato de arrendamiento.

Ferrocarriles secundarios

En el ministerio de Fomento se trabaja activamente para ultimar el reglamento relativo á la construcción de ferrocarriles secundarios, que se publicará en breve.

Millán Astray

Ha llegado el jefe superior de policía de Barcelona, Sr. Millán Astray, que conferenció con el ministro de la Gobernación.

Los Sres. Barroso y Millán Astray han marchado esta noche á Cestona.

Varias noticias

M. 3 — 3.30 m.

Accidente en una mina

Telegrafían de Bilbao que en la mina «Cecilia», de la jurisdicción de Arcenales, ocurrió un desprendimiento de tierras en una galería.

Murieron tres obreros. Después de penoso trabajo se consiguió el salvamento de otros ocho.

Accidente del trabajo

Dicen de San Sebastian que durante la descarga del vapor «Rocina» se cayó un balde de agua á la bodega del buque, causando la muerte á Ignacio Uranga y heridas á otros dos marineros.

Incidente

Bilbao.—La sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento fué borrascosísima.

Se dirigieron censuras durísimas al Alcalde, transcurriendo la sesión en un continuo tumulto.

Los nacionalistas se retiraron del salón.

El concejal Sr. Coterrido enviará sus padrinos al alcalde.

Desprendimiento

Bilbao.—En la misma Cecilia y en una galería en que se hallaban trabajando varios obreros, ocurrió un desprendimiento de tierra, sepultándoles á todos.

Resultaron tres muertos. Después de grandes trabajos consiguióse salvar á los restantes.

Consejo de guerra

San Sebastian.—Se ha celebrado Consejo de guerra en el cuartel de la Guardia civil contra el guardia Epifanio Asalte, que agredió á un cabo.

El fiscal ha pedido que se condenara al procesado á la pena de muerte.

El fallo del tribunal se guarda reservado hasta que lo apruebe la superioridad.

Desgracia

San Sebastian.—El vapor «Rocina» que estaba descargando carbón se desprendió la grua, matando á un obrero é hiriendo á dos gravemente.

Pravantes detenidos

Cáceres.—La benemérita de Malpartida ha detenido en una dehesa propiedad del Conde de Torrearías, á 57 portugueses indocumentados que se titulaban trabajadores y estaban dedicados á roturar el terreno.

La peste bubónica

Las Palmas.—Procedente de Cuba y Puerto Rico ha fondeado en es-

te puesto el vapor *Monserrat* de la compañía trasatlántica.

La patente de Habana es limpia y sin novedad.

Pero en cambio en Puerto dijo que habia 37 casos de peste bubónica, de los cuales han fallecido 35.

El buque fué sometido á una rigurosa desinfección.

Huelga de albañiles

Málaga.—Los obreros albañiles se han declarado en huelga, por no acceder los patronos á la petición de los obreros de que les pongan coches cuando las obras á efectuar, están á unas de dos kilogramos de la población.

Los patronos han constituido una sociedad de resistencia.

Las autoridades han tomado las oportunas medidas en evitación de desordenes.

Huelga de doncellas

Victoria.—En el balneario de Zuzza se han declarado en huelga todas las doncellas de servir del establecimiento, porque la encargada, se guardaba la mayoría de las propinas.

Han secundado la huelga de criadas el fogonero y el maquinista del balneario.

Los huéspedes se quedaron sin personas que les sirviera la mesa y que les arreglaran los cuartos.

Todas las personas allí hospederas tuvieron que acudir á la cocina para que se les proporcionara alimentos. Otros dedicaronse á arreglar sus cuartos.

Las huelguistas se trasladaron á Victoria dando cuenta de su determinación al dueño del balneario.

Como puede suponerse la cosa, ha sido la comida en Victoria y los comensales que se han hecho para todos los gustos.

De viaje

En el sud-espreso hoy ha marchado el Sr. Barroso, acudieron á despedirle á la estación el Sr. Canalejas, los ministros y varios Senadores y Diputados. Acudieron también á despedirle todos los funcionarios dependientes del Ministerio de la Gobernación. Hace el viaje acompañado de su familia.

En La Gaceta

Mañana publicará la Gaceta una Real Orden encargando del despacho de los asuntos del Ministerio de la Gobernación durante la ausencia del Sr. Barroso el Subsecretario del mismo departamento.

En el mismo convoy

En el mismo tren que ha salido el Sr. Baaroso lo ha verificado el Subsecretario de Hacienda Sr. Pérez Oliva con objeto de despachar varios asuntos con el Sr. Navarro Reverter. Regresará el lunes.

Reunión

El Director general de Agricultura reunió la comisión encargada de redactar el proyecto de código nuevo con el fin de estudiar las observaciones hechas por los institutos de Reformas Sociales cuyos trabajos fueron sometidos al estudio del Sr. Villanueva.

Hecho comentado

En el parque del Arsenal del Ferrol se celebró una misa á la que asistieron fuerzas de marina mandadas por el Teniente Sr. Perea; hasta aquí nada de anormal se habrá podido observar; pero en el momento de alzar la Sagrada forma, un marinero llamado García Hernández Navarro negóse á arrodillarse.

Invitación

Fue invitado por el sargento Caso, pero desobedeciólo.

El problema Balear

Asamblea en Mahón

Mahón, 3—9.30 m.

En el teatro Principal se ha celebrado la anunciada asamblea para que el ilustre diputado señor Llanos explicara la proposición de ley de descentralización presentada al Congreso.

El local estaba atestadoísimo. Asistió el acto el Alcalde y otras autoridades.

El doctor Llanos explicó con toda claridad el proyecto y habló de los beneficios que reportaría para Baleares en general.

El público aplaudió frenéticamente la elocuentísima peroración del doctor Llanos.

Al final del acto se aprobaron las conclusiones.

Reinó gran entusiasmo. **Manent**

La Catalana - Antigua Ferretería CASTELLET (Banch de S'oli) Talleres de construcción de CAJAS para CAUDALES BÁSCULAS, ROMANAS, BALANZAS y toda clase de PESAS y MEDIDAS Gran Surtido de COCINAS ECONÓMICAS para el empleo de cook, leña y gas

LICOR VERDAD
GRAN ESTOMACAL
Que por sus cualidades digestivas es el preferido por el público alcanzando extraordinaria demanda
Es el mejor LICOR para postres, refrescos y bautizos, por su finura, exquisito aroma y buen paladar.
Unico fabricante: PEDRO J. ESBARRANCH, Palma
Santo Cristo — 4